



COLOMBIA Dilan Cruz, símbolo de las protestas contra Iván Duque **P8**

MÉXICO Telefónica y AT&T rivalizan con Carlos Slim **P38**



LOS CABLES CONFIDENCIALES DE PEKÍN

Los archivos secretos de la gran represión china, al descubierto

Una investigación periodística internacional revela la vigilancia, persecución e internamiento forzoso a los que somete Pekín a la minoría musulmana uigur

D. GRASSO / Ó. GUTIÉRREZ
L. ABELLÁN, Madrid

Un conjunto de documentos secretos del régimen chino a los que ha tenido acceso este diario arroja luz sobre la masiva repre-

sión de Pekín contra la minoría musulmana de los uigures, ubicada en el noroeste del país. Los archivos —obtenidos por el Consorcio Internacional de Periodistas de Investigación y compartidos

por 17 medios globales (entre ellos EL PAÍS, *The New York Times*, *The Guardian* y *Le Monde*)— destacan un enorme aparato de vigilancia, persecución e internamiento forzoso. Tan solo en una

semana de junio de 2017, el Gobierno chino identificó a 24.412 sospechosos, de los cuales 15.683 acabaron en centros de reclusión y muchos sometidos a técnicas de lavado de cerebro. **PÁGINAS 2 A 5**

Bolivia aprueba una ley para celebrar nuevos comicios sin Evo Morales

El texto establece que las votaciones serán en menos de cinco meses

FERNANDO MOLINA, La Paz

La Asamblea Legislativa de Bolivia aprobó ayer por unanimidad la ley para realizar unas elecciones presidenciales y legislativas sin Evo Morales ni Alvaro García Linera, expresidente y vicepresidente, respectivamente, asilados en México. El texto no fija una fecha exacta para los comicios, pero señala que tendrán lugar en menos de cinco meses. La ley fue aprobada por el oficialismo y por el Movimiento al Socialismo, el partido de Morales, mayoritario en las cámaras de Diputados y de Senadores. **PÁGINA 8**

La oposición arrasa en las elecciones de Hong Kong

MACARENA VIDAL LIY, Hong Kong
La ciudadanía de Hong Kong quiere votar y quiere cambio. Cuando se habían adjudicado más de la mitad de los 452 concejales en disputa en las municipales celebradas ayer, los pandémocratas lograban 201 escaños, frente a 28 de los partidos prochinos y 12 independientes. Las elecciones, con récord de participación tras cinco meses de protestas, se planteaban como un referéndum sobre la gestión del Gobierno autónomo. **PÁGINA 6**

Bloomberg se lanza a disputar la Casa Blanca a Trump

P7



LA ESPAÑA DE NADAL CONQUISTA LA DAVIS. España levantó ayer su sexta Copa Davis al derrotar en Madrid a Canadá. Roberto Bautista (abrazado a Nadal, en la foto), que dejó temporalmente el torneo por la muerte de su padre, ganó el primer punto. Nadal logró el triunfo definitivo. / M. FERNÁNDEZ (AP) **PÁGINAS 27 A 29**

Capos locales controlan el trasiego de drogas en la frontera sur de México

Los señores del río Suchiate

ELENA REINA, Tapachula (México)
El mayor dolor de cabeza que Tapachula ha producido al Gobierno en los últimos años han sido los miles de migrantes varados en la frontera, a los que persiguen ahora los militares desplegados por el presidente López Obrador, no la violencia del narco. En la segunda ciudad más importante

de Chiapas no hay colgados de puentes, decapitados ni *narcomantas*. Pero entre sus plantaciones de plátano, palma africana, cacao, mango y aguacate, cuyos dueños se dedican oficialmente al campo, esta zona, regada por el río Suchiate, es un corredor clave para la droga que México importa de Sudamérica. **PÁGINAS 10 Y 11**



La derecha amenaza con tomar el poder en Uruguay

M. MARTÍNEZ, Montevideo

Si se cumplen todos los pronósticos y sondeos, una coalición de derechas liderada por Luis Lacalle Pou ganará las elecciones presidenciales de Uruguay y acabará con 15 años de Gobierno de la izquierda del Frente Amplio, cuyo candidato es Daniel Martínez. Los sondeos publicados atribuían entre cinco y ocho puntos de ventaja a Lacalle Pou, con una cifra de indecisos que rondaba el 6%. La primera vuelta de las elecciones se celebró el 27 de octubre. **PÁGINA 9**

Misterios sobre la fuga de 'El Pollo' Carvajal, exoficial venezolano

Un espía americano en el ojo de huracán

PATRICIA ORTEGA DOLZ, Madrid
"Voy a estar bien, cuida de los niños". Así se despidió de su mujer el pasado 8 de noviembre el general Hugo Armando Carvajal, jefe de la inteligencia venezolana, instalado en España desde marzo pasado. No era la primera vez que este hombre de 59 años se fugaba con sus secretos. **PÁGINA 21**